
На улице Летниковской (Южный ок-
руг) в субботу, 22 января, официально
открыт зал торжеств «Форум-холл» -
универсальная площадка для проведе-
ния конгрессов и конференций, выста-
вок и презентаций, фестивалей и кон-
цертов, по своим возможностям и тех-
нической оснащенности не имеющая
аналогов не только в России, но во
всей Восточной Европе. В помещении
одновременно может находиться до
четырех тысяч человек. Для обеспече-
ния безопасности как особо многочис-
ленных, так и всех остальных меро-
приятий приняты необходимые меры.

Из-за традиционного русского
авось, выразившегося в неосторож-
ном обращения с газовой горелкой,
водитель автопоезда импортных ма-
шин «renault» в воскресенье, 23 янва-
ря, погубил и весь свой груз, и себя
самого.

Как рассказал источник в ГУВД
столицы, ЧП произошло в автопоез-
де, принадлежавшем фирме «Ос-
ман-лажестик», который полностью
сгорел на неорганизованной стоянке.
Огнем уничтожены семь современ-
ных легковых «рено». Водитель авто-
поезда скончался, отравившись про-
дуктами горения. По оценке финан-
систов ГУВД, ущерб от пожара соста-
вляет более 2,8 млн. рублей.

В понедельник, 24 января, в столи-
цу вернулась зима. По прогнозу си-
ноптиков, всю предстоящую неделю
ожидается до 5-6 градусов мороза,
мокрый снег и гололедица.

К сюрпризам погоды городские
коммунальные службы полностью
готовы, заявили в Департаменте
ЖКХиБ. С понедельника они пере-
шли к работе в усиленном режиме.
На линейку готовности выведены
около пяти тысяч снегоуборочных
машин. Основное внимание в этот
период будет уделяться обработке
дорог противогололедными реаген-
тами, расчистке тротуаров и подхо-
дов к метро и остановкам.

СУББОТА,22.01

ИНФОРМ
БЮРО

И СНОВА ЗИМА

«RENAULT» 
И РУССКИЙ АВОСЬ

ПОНЕДЕЛЬНИК,24.01

Сегодня в Москве насчитывается
67 различных контролирующих орга-
низаций, имеющих право на провер-
ку малых предприятий - основу само-
го бизнеса, который вносит значи-
тельный вклад в производство, услу-
ги, в казну города. Но бесконечные
проверки душат малое предпринима-
тельство. Мало того что контролеры
отнимают у предпринимателей массу
рабочего времени, их нужно еще и
подмазать, чтобы не придирались,
дали жить. Обо всем об этом говори-
лось во вторник, 25 января, на оче-
редном заседании столичного прави-
тельства при обсуждении вопроса о
совершенствовании государственно-
го контроля в сфере малого предпри-
нимательства. Принятое в целом по-
становление правительства, которое
направлено на доработку, преследует
цель уменьшить количество прове-
рок, но повысить их эффективность,
поставить заслон контролерам,  кото-
рые преследуют только корыстные
цели и занимаются прямым вымога-
тельством. Вице-мэр Москвы Вале-
рий Шанцев возглавит межведомст-
венную комиссию, которая должна
будет усилить защиту малых пред-
приятий от несанкционированных
проверок и поборов.

Правительство также обсудило
вопрос о ходе выполнения город-
ской программы «Здоровье детей»
на 2003-2005 годы в Зеленоград-
ском административном округе го-
рода Москвы.

КОНТРОЛЬ 
ЗА КОНТРОЛЕРАМИ
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КОНКУРСЫ - ЭТО НЕ ИГРА 
В ДЕМОКРАТИЮ, А РЕАЛЬНЫЙ

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РЫЧАГ
ДЛЯ РАЗВИТИЯ СТОЛИЦЫ

факты и комментарии

Оплата водоснабжения - как раз тот
случай, когда традиционно россий-
ское «всем миром» не лучший вари-

ант. Уж больно «мир» наш сегодняшний
разный - и по потребностям, и по возмож-
ностям. Поэтому платить за воду, реально
потребленную, а не некую «средненорма-
тивную» абсолютному большинству моск-
вичей и удобнее, и выгоднее.

Сейчас уже около тридцати процентов
московских зданий оборудованы водо-
счетными приборами. Повсеместная уста-
новка водосчетчиков в мегаполисе - кам-
пания сложная и масштабная, требующая
значительных капиталовложений. Поэтому
здесь особенно важно определить золотой
баланс: эффективность - качество - цена.
Этой проблеме и было посвящено совеща-
ние, состоявшееся в субботу на москов-
ском заводе «Водоприбор». Все, как поло-
жено, «у нас товар - у вас купец». «Купца-
ми», то есть заказчиками в данном случае
были первый заместитель мэра в прави-
тельстве Москвы П. Аксенов, префект Се-
веро-Восточного административного окру-
га И. Рабер, генеральный директор МГП
«Мосводоканал» С. Храменков.

Завод «Водоприбор» в представлении
не нуждается. Одно из старейших про-
мышленных предприятий отрасли, он ве-
дет свою историю еще с позапрошлого ве-
ка. Сегодня завод предлагает городу свою
комплексную систему автоматизированно-
го контроля и учета водоснабжения.

В квартирах устанавливаются счетчики
холодной и горячей воды типа СКБ, счет-
чик  отопления, подвалы домов оборуду-
ются счетчиками ВМХ/ВМГ. Общее потреб-
ление воды на этаже, на котором располо-
жены, к примеру, восемь квартир, контро-
лируется специальным прибором «Пуль-
сар». Это небольшая коробочка, смонтиро-
ванная на этажном электрощитке. Специ-
альная программа наделяет систему конт-
роля прямо-таки шпионскими возможно-
стями: на экране монитора перед диспет-
чером появляется  почасовой график по-
требления воды в каждой квартире кон-
кретного дома. Путем нехитрых умозаклю-
чений можно сделать выводы о том, где и
в какое время любят плескаться в ванной,
кто и во сколько встает по ночам и много
чего еще интересного. Словом, как в том
бородатом анекдоте про характеристику:

«в пьянстве замечен не был, но по утрам
долго и жадно пил холодную воду...»

Ну а если серьезно, то нововведения в
контроле расходования воды выгодны
всем: и городу, и каждому горожанину. Хо-
тя бы тем, что вносится наконец конкрети-
ка и предельная ясность: кто, кому, за что
и сколько должен. Скажем, лично вам уже
не придется платить за плачущие горькими
слезами в подвале вашего дома ржавые
трубы.

- С установкой у меня в квартире счетчи-
ка расходы по оплате воды снизились при-
мерно вдвое, - говорит Елена Михайловна,
живущая в доме 18 по Новоалексеевской
улице, - да и удобнее намного: остается
только оплатить присланную распечатку с
одной конкретной цифрой.

Ясно, что при действующей в столице
норме расхода воды в 384  литра в сутки на

человека одинокой немолодой  женщине
такой «водопад» явно не освоить. Отсюда
и солидная экономия благодаря появив-
шейся возможности платить не за «норми-
рованную», а за реально потребленную во-
ду. А вот тем гражданам, чьи материаль-
ные возможности позволяют иметь, ска-
жем, индивидуальные бассейны, придется,
конечно, дополнительно раскошелиться.
Что тоже вполне логично и достаточно без-
болезненно для их семейного бюджета:
личные бассейны на последние копейки не
обустраивают.

Сейчас «Водоприбор» предлагает горо-
ду свою автоматизированную систему в
комплексе, под ключ и полон решимости
убедить правительство Москвы в состоя-
тельности, эффективности и рентабельно-
сти своего проекта.

Александр ЧУДАКОВ

Как-то на уровне подсознания, традиционно мы
уже привыкли к тому, что стоимость воды - это
почти такая же абстракция, как цена снега зимой.
Мол, есть она в кране и есть, куда же ей деться?
Раньше примерно так же относились к искусст-
венно копеечному хлебу. Между тем во всем мире
вода - такой же товар, как и все остальное, при-
чем во многих странах далеко не самый дешевый.

ВОДА СЧЕТ ЛЮБИТ

Вот лишь одна цифра, говорящая
о том, что сотрудники из вновь
созданного комитета  не даром

едят хлеб: благодаря формированию
единой городской системы организа-
ции и проведения конкурсов и аукци-
онов, а этим делом и занялся  вплот-
ную комитет, в казну города за девять
месяцев 2004 года дополнительно по-
ступило семь миллиардов рублей - не
лишняя сумма для социальной под-
держки москвичей и решения других
острых городских проблем.

Эту цифру привел в своем докладе
Г. Дегтев на очередном заседании сто-
личного правительства, где обсуждал-
ся вопрос «О развитии системы орга-
низации и проведения конкурсов и
аукционов в городе Москве, приори-
тетах и задачах на 2005 год». Мэр сто-
лицы поставил эту работу в наступив-
шем году в ряд важнейших стратеги-
ческих направлений в деятельности
правительства Москвы, всех департа-
ментов, комитетов, управлений, пре-
фектур  административных округов и
управ районов. 

Система организации и проведения
открытых, гласных  конкурсов на вы-
полнение  городских заказов и торго-
вых аукционов - это не игра в демо-
кратию, а реальный экономический
рычаг для развития рыночного бизне-
са,  поступления новых инвестиций в
экономику города и дополнительных
финансовых средств - в городской

бюджет.  Кстати сказать, такая систе-
ма давным-давно действует в запад-
ных странах, которые за счет откры-
тых торгов пополняют свою казну на
10 - 20 процентов.

Все ли идет гладко и чисто на пло-
щадках открытых московских тор-
гов? Далеко нет. Как показало обсу-
ждение данного вопроса на заседа-
нии правительства, нерешенных про-
блем здесь пока больше, чем прояс-
ненных. Тормозит, запутывает дело,
а то и позволяет вносить в него кри-
минальные моменты отсутствие яс-
ной и прозрачной  нормативно-пра-
вовой базы. Городским управлением
по экономической безопасности в
2004 году выявлено  28 случаев, ко-
гда фирмы - участники конкурсов
представляли поддельные справки
инспекций по налогам и сборам, ли-
повые документы обязательной
строгой отчетности.

Нередки случаи, когда победители
конкурсов затем не выполняют взя-
тых перед городом обещаний. Мэр
столицы потребовал, чтобы в контра-
ктах было четко прописано, какую ма-
териальную ответственность несут та-
кие фирмы: сначала надо подвергать
их штрафам, а в случае дальнейшего
неисполнения взятых на себя обяза-
тельств прекращать с ними деловые
отношения.

Ю. Лужков поручил управлению
по экономической безопасности про-

верить выполнение уже заключен-
ных контрактов, и, как он сказал, в
ходе проверки наверняка прояснится
немало негативного, а выводы и
строгие административные меры к
нарушителям договоров за ним «не
заржавеют».

Особо тревожит столичного градо-
начальника занижение чиновниками-
заказчиками стартовой цены при про-
ведении конкурсов и аукционов, что
наносит городу финансовый ущерб.
Получив такую информацию, он уво-
лил за факты явного занижения стар-
товых цен одного из ведущих  специ-
алистов городской системы Мосгос-
экспертизы, а ряду руководящих ра-
ботников, в том числе даже некото-
рым своим первым замам (фамилии
Лужков не назвал), объявил строгие
выговоры с предупреждением о не-
полном служебном соответствии.

Много еще проблем в конкурсно-
аукционном деле обозначилось на за-
седании правительства: плохая прора-
ботка документации, слишком долгие
сроки - порой до полугода - подготов-
ки конкурсов, неопределенность в
разграничении функций между го-
родскими структурами и префектура-
ми округов, управами районов.

Все критические замечания и кон-
структивные предложения нашли
свое отражение в принятом по обсу-
ждаемому вопросу постановлении
столичного правительства, реализа-
ция которого должна помочь вы-
строить более эффективную единую
городскую систему подготовки и
проведения открытых конкурсов и
аукционов.

Николай АНДРЕЕВ

Около года назад в структуре органов исполнительной власти города было
создано еще одно подразделение - Комитет города Москвы по организации
и проведению конкурсов и аукционов, который возглавил бывший префект
Центрального административного округа Геннадий Дегтев. Зачем понадо-
бился еще один комитет, не очередная ли это кормушка для чиновников?

ОТКРЫТЫЕ КОНКУРСЫ  
ВЫГОДНЫ ГОРОДУ

ОАО «Мосэнерго» допускает неправомерное приме-
нение тарифов на тепловую энергию, отпускаемую
жилищным организациям. К такому выводу при-

шла комиссия Федеральной антимонопольной службы
(ФАС) на заседании в среду, 19 января.

Как сообщили в пресс-службе ФАС, этот вывод был
сделан по возбужденному в октябре 2004 года обраще-
нию ГУП «Жилкомсервис», которое обеспечивает тепло-
снабжение жилых домов, находящихся на балансе Фе-
дерального агентства по атомной энергии (Росатом). В
своем обращении в ФАС предприятие указало, что полу-
чает от Мосэнерго тепло для населения, а поставщик,
несмотря на это, устанавливает ему тариф, предусмот-
ренный для коммерческих организаций, - почти в два
раза выше.

По обращению Жилкомсервиса комиссия ФАС при-
знала, что Мосэнерго нарушает статью 5 Закона «О кон-
куренции и ограничении монополистической деятельно-
сти на товарных рынках», а также порядок ценообразо-
вания, по которому тарифы на тепло устанавливаются
РЭК Москвы отдельно для различных категорий потре-
бителей - коммерческих организаций и населения.

«Злоупотребляя доминирующим положением на
рынке, энергокомпания получает необоснованные до-
ходы», говорится в заключении ФАС. Мосэнерго пред-
писано в течение месяца прекратить нарушение анти-
монопольного законодательства, а также перечислить
незаконно полученный доход в федеральный бюджет.
Кроме того, в течение трех месяцев энергокомпания
обязана внести уточнения в свои договоры с другими
жилищными организациями, снабжающими населе-
ние тепловой энергией. Кстати, около года назад ФАС
уже выносила аналогичное предписание в отношении
расчетов ОАО «Мосэнерго» с жилищными организаци-
ями ОАО «Донстрой».

Со своей стороны, ОАО «Мосэнерго» заявило о том,
что оспорит решение ФАС в арбитражном суде, сообщи-
ла пресс-служба энергокомпании. Одновременно она на-
мерена направить письмо первому заместителю мэра
Москвы, руководителю столичного комплекса городско-
го хозяйства Петру Аксенову с требованием, чтобы раз-
ницу в тарифах компенсировало правительство Москвы
в виде дотаций из городского бюджета.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

25 января, в день 250-летнего юбилея МГУ, пре-
зидент Владимир Путин вместе с ректором
университета Виктором Садовничим открыли

первую в Москве библиотеку XXI века. «Интеллектуаль-
ный центр - Фундаментальная библиотека МГУ» - такое
название выбито на фасаде здания, расположенного за
пределами привычной территории Московского уни-
верситета на Воробьевых горах, «за спиной» у главного
корпуса. Перед входом посетителей встречает бронзо-
вый основатель альма-матер Иван Шувалов работы не-
утомимого ваятеля Зураба Церетели.

Интеллектуальный центр производит действительно
грандиозное впечатление. 55 тысяч квадратных метров
библиотеки (это примерно десять футбольных полей),
рассчитанной на 1,5 тысячи читательских мест, распо-
ложены на девяти этажах основного здания и в не-
скольких блоках поменьше. В одном из них, в частно-
сти, будут размещены музей истории МГУ, актовый зал

на 1200 мест, большие аудитории. Инженерная основа
здания отвечает всем последним требованиям, в том
числе обеспечивающим безопасность книг. Высокий
уровень этих систем отмечал мэр Москвы, посетивший
библиотеку в самом конце прошлого года. 

В фондах библиотеки разместится 5 миллионов то-
мов учебной литературы по физике, химии, биологии,
юриспруденции, астрономии. Здесь также располо-
жатся читальные залы, служебный каталог, информа-
ционно-библиотечный отдел со своим читальным за-
лом, сектор периодической литературы, архив-музей,
четыре аудитории на триста учащихся, кафе и буфет на
двести человек, производственные и административ-

но-служебные помещения, а также библиотечно-ин-
формационный центр.

В здании установлены современные системы подачи
литературы в читальные залы и новые передвижные
стеллажи, позволяющие оптимально разместить
книжный фонд, который, по словам ректора МГУ Вик-
тора Садовничего, будет доступен всем москвичам.  

По всей видимости, библиотеке МГУ недолго пребы-
вать в одиночестве на бывшем пустыре. Рядом активно
ведутся работы по строительству корпуса медицинского
факультета университета. Так что к миллионам выпускни-
ков «шуваловского гнезда» прибавятся новые поколения.

Владимир ПОТРЕСОВ

ПОУМЕРЬ АППЕТИТ, 
МОСЭНЕРГО!

ШУВАЛОВСКИХ МИЛЛИОНОВ
ПРИБУДЕТ!МГУ - 250:
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